



HERALDO de GERONA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Jueves
21 de marzo

GUÍA DE GERONA en la cuarta página

EL PROBLEMA SOCIAL

Los obreros no tienen más arma poderosa y temible que la de la asociación; á ella deben grandes conquistas, alcanzadas en pocos años.

Aislados, sueltos, el único límite de su jornada y de su salario, cuando no hay carencia de brazos, está en la generosidad y en la benevolencia del patrono; la huelga individual es la miseria de un día y la forzosa sumisión al siguiente.

Constituidos en asociaciones ligadas por compromisos de mútuo apoyo para en casos de huelga, los obreros recaban una fuerza enorme, irresistible, y llegan á imponer sus reclamaciones justas, y algunas veces hasta las que no lo son.

Los grandes industriales, poderosas empresas de transportes, aspiran también á asociarse, á sindicarse, determinando paros, huelgas del capital.

Y en ese choque de intereses, de organizaciones rivales, ¿el gobierno no tiene nada que hacer? ¿Es su misión la puesta en planta por los conservadores en Cataluña, en Asturias, en todas partes, de suspender las garantías constitucionales y disolver los centros obreros y de instaurar el régimen de crueldad y de terror?

Constituiría un agravio al gobierno liberal el solo esperar que contestase afirmativamente á esas preguntas. En algo se han de diferenciar Sagasta y Silvela, un gobierno de opinión de un gabinete que gobernaba contra el derecho y la opinión.

Y también aquí, sin necesidad de aguardar la reunión de las cortes, puede promoverse la solución del problema. Y la solución está en el código civil, que ha de regular el «contrato de trabajo» y el «contrato de sociedad».

Reformar el código es un precepto impuesto cada diez años al legislador y al gobernante.

RÁPIDA

EL CERROJO

Otra vez el terrible anarquismo que se agita en la sombra buscando víctimas, ha asomado su negra cabeza y mordido en la cara á un poderoso, que ha sentido correr sangre fresca por su mejilla,

sin tener siquiera el consuelo de mandar sus poderosos ejércitos contra el ofensor, para arrasarle sus pueblos y soquear sus capitales. No es posible esta venganza, porque el patrimonio del último anarquista disfrazado de epiléptico, era un cerrojo que pesaba libra y media, que arrojó á la cara del gran emperador, evidenciando que «corre más el tejo que el viejo», y que pesan más veinticuatro duros mal contados, que las formidables escuadras británicas bien dirigidas.

¡No hay enemigo pequeño! No hay traidor que no sea temible cuando se agita en la sombra empuñando el cuchillo de la venganza ó un cerrojo arrojado que puede cerrar una puerta. El ejemplo lo hemos tenido á la vista y el gran Guillermo lo ha sentido en la cara.

El anarquismo es una víbora que acabará con el león, si el león no acierta á aplastar con una de sus formidables garras al bichejo que le pica constantemente, para envenenarle la sangre y destruirle con la saña brutal de la venganza nunca satisfecha.

R. M.

UN EPISODIO

Impulsado por el hambre y en cada uno de sus vacilantes pasos detenido por el desfallecimiento, un mendigo demacrado y vestido apenas de miserables harapos se detenía, una tarde del pasado invierno, á las puertas del Asilo de Santa Cristina.

Quiso hablar y no pudo; intentó seguir y no respondieron sus fuerzas, ya agotadas, al impulso de la voluntad y de la esperanza que hasta allí le llevaron, y exámine, aterrido, casi espirante, cayó al suelo concentrando sus últimos esfuerzos en un grito supremo de dolor.

—No tenga usted cuidado, decía poco después el médico del Asilo, á la hija de la caridad que en los primeros momentos había acudido en auxilio de aquel desgraciado.

No hay lesión ninguna, no se trata de enfermedad que pueda alarmarnos. Este pobre, al venir hasta aquí, sabía que podíamos aliviarle. Lo que tiene es hambre y frío. Tráigale usted en seguida una taza de caldo bien caliente y una copita de jerez del que aquí únicamente empleamos como medicina. Con esto y una buena cama en la enfermería, tiene bastante por ahora.

Apurada con avidez la taza, reanimado por la tibia atmósfera de la habitación y confortado con las frases de consuelo que el buen doctor y la piadosa señora le dirigían, brilló en los ojos del desgraciado una mirada de gratitud y de esperanza.

—Gracias, muchas gracias, pero por Dios no me abandonen ustedes. Estoy muy cansado, no tengo donde dormir; déjenme ustedes aquí siquiera por esta noche.

—No tenga usted cuidado; apuradillos

andamos porque el Asilo está lleno, y á duras penas encontraremos una cama.

Hay quinientas ocupadas, pero hasta que haya una vacante estará usted en la enfermería.

—Dios se lo pague, hermana, me siento muy bien, y cuando usted disponga irá donde me diga.

—Tenga usted un poco de paciencia; no le molestaremos mucho, pero hay que cumplir el Reglamento. Déjeme su nombre, su edad, el pueblo de su naturaleza y si tiene familia en Madrid ó en otro punto. Con esto basta por hoy; las demás formalidades las llenaremos cuando esté usted completamente repuesto.

Al oír estas palabras demudóse la cara del mendigo; un movimiento convulsivo recorrió todo su cuerpo, y presentáronse todos los síntomas de una congoja, tal vez de probable funesto desenlace, si un llanto copiosísimo, desahogo de terribles y misteriosos dolores, no hubiese puesto fin á tan tremenda crisis.

—No se apure usted, ya lo arreglaremos todo: ahora á descansar.

Pasaron algunos días; recuperó sus perdidas fuerzas el nuevo asilado; dió oportunamente un nombre y unos antecedentes que la hermana encargada de las filiaciones apuntó en el libro con incrédula pero piadosa sonrisa, é ingresó C. en la vida ordinaria del Asilo.

Laborioso y resignado, respetuoso para todo el mundo, transformados sus harapos en modesto pero limpiísimo traje, denunciaba en su proceder, en su conversación y en todos sus actos, la educación que en sus primeros años había recibido.

Encargado de la limpieza de las escuelas, no solo cumplía resignado su humildísima misión, sino que atendía ayudando al digno director de estudios, á cuanto los niños acogidos podían encontrar en su caridad, en su consejo y en los exquisitos cuidados de que constantemente les rodeaba.

Aquel hombre era mi preocupación: á medida que la confianza y el relativo bienestar de que disfrutaba ponían de relieve sus antiguos hábitos, su cultura y aun su distinción, creía yo adivinar entre los estragos que el tiempo y las desgracias habían hecho á su rostro, algo que yo había conocido, que había tratado intimamente; pero ni mis recuerdos se coordinaban, ni mis preguntas pudieron descifrar el enigma.

Apenas quería yo penetrar en aquel arcano, una barrera infranqueable de respeto, de agradecimiento y de humildad cerraban todo camino á mi investigación.

Llegó, sin embargo, un día en que C. me confesó que su posición había cambiado, que había tenido una pequeña herencia y que iba á cuidar y á vivir de ella en un pueblo cercano á Madrid. Aproveché aquella ocasión para saber la verdad; pero, como siempre, hábiles y meditados evasivos respondieron á mi propósito.

Le dí la enhorabuena, y al alargarle mi mano, llenos de lágrimas sus ojos se despidió definitivamente de mí.

En aquel momento precisamente mi antiguo condiscípulo Valero de Tornos, quien en varias ocasiones me había prometido visitar el Asilo, llegaba á aquellos sitios, y al saludarme saludó también á C. pronunciando su verdadero nombre.

Todo entonces me lo expliqué, surgiendo en mi alma un mundo de recuerdos.

Aquel humilde pobre, acogido de Santa Cristina, había asistido con nosotros á las clases del Colegio de Masarnau y á las cátedras de la Universidad; fué socio del Ateneo y del Casino, y tuvo franca entrada en las reuniones más aristocráticas de Madrid.

Aquella vida, sin ser disipada, le imponía crecientes gastos para los que no bastaron sus cuantiosas rentas.

Dió un día el primer paso comprometiéndose su capital, y víctima de la usura, no tardó en caer para no levantarse más.

Ausente ú oculto mucho tiempo, ingresó después en el Asilo, y creyendo que yo no le recordaba ó que fingía no reconocerle, estuvo un año entero barriendo á diario la escuela y dando tratamiento, siempre que respetuosamente saludaba á su amigo de la infancia.

ALBERTO AGUILERA.

LEJOS DE ELLA

Á LA DISTINGUIDA SEÑORITA C. DE C. DE P.

I
Si allá en la noche serena
huye el sueño de tus ojos,
y la vida y sus enojos
te infunden amarga pena,
aleja de tu aposento
el inquieto pensamiento
para acordarte de mí,
que en ese mismo momento
irán en alas del viento
mil recuerdos para tí.

II
Cuando entre amor y alegría,
abren las flores su broche
y huye á ocultarse la noche
y brilla esplendente el día,
el corazón que te adora
y que al verte lejos llora
con amante frenesí,
te manda en tan dulce hora
con el aura bienhechora
mil suspiros para tí.

III
Si en el delicioso valle
te pareciera escuchar
del ruiseñor el cantar,
no le intimes á la calle,
pues humilde y cariñoso
al verme por tí lloroso
su vuelo dirige allí,
y en su canto armonioso
te dice que soy dichoso
tan solo pensando en tí.

IV
Si en la noche solitaria,
y en la oscuridad sumida
una voz oyes sentida
entonar dulce plegaria,
atenta escucha su canto
que envuelve en copioso llanto,

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACIÓN RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curación radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Farmácia Especial de GRAU YNGLADA, 4, Asalto, 4, BARCELONA

Venta; Farmácia de Roca, Gerona.

y ella te dirá que aquí hay un ser, que su quebranto es el separarse tanto del estar lejos de tí.

Si de la mañana, en fin, ves del rocío las perlas, como se brinda á cogerlas el purísimo jazmín, sé tú la que en nuestra ausencia mis lágrimas son clemencia las acojas, pues así, cual el jazmín, tu inocencia, á ellas les dará su esencia y mil ósculos yo á tí.

Noticias

El nuevo gobernador

A pesar de que los que presumían de bien enterados, por tener en su mano «medios oficiales» é informaciones directas de diputados y senadores con residencia en Madrid, aseguraban que el gobernador civil nombrado para esta provincia no llegaría á esta ciudad hasta últimos del corriente mes, llegó dicha autoridad á Gerona en el expreso de mediodía del lunes, conforme tenían anunciado sus amigos.

A Barcelona salieron á esperarle, su amigo don Jaime Roure, un concejal de nuestro ayuntamiento y dos compañeros nuestros; á más de varios otros particulares y una nutrida representación de distintos pueblos de la provincia.

Apenas puso pié en la ciudad condal el señor don Vicente Zaidin, se cambiaron mútuas demostraciones de consideración y afecto entre él y el señor Roure y tuvieron lugar las presentaciones de las personas allí reunidas.

Acompañado del señor Roure y de las personas antes citadas, tomaron el nuevo gobernador y su distinguida familia el expreso de Francia, celebrando los dos primeros una detenida conferencia hasta llegar á esta ciudad.

En la estación esperaba al señor Zaidin gran número de personas, entre las cuales citaremos, á medida que vengán á nuestra memoria y deseando no incurrir en omisiones que lamentaríamos, el gobernador civil interino, don Eduardo Noguer; el alcalde de Gerona, don Manuel Catalá, el diputado provincial, don José Bagudá; los concejales señores Estech, Carreras, Boxa y Pallí; el juez de este partido señor Zaldivar; los señores Sanchez, Pérez, Balari, Celis, Creuhet, Jordi, Simó, Montaner, Ferrer Quintana, representantes de *El Correo de la Tarde* y del *HERALDO DE GERONA*, funcionarios del gobierno civil, de correos, de telégrafos, de la diputación, del ayuntamiento, del juzgado y de la delegación de hacienda; una representación de la comandancia de la guardia civil y comisiones de los pueblos de Palamós, San Feliu de Guixols, Llagostera, Santa Cristina d' Aro, Castell d' Aro, La Bisbal, Albons, Cornellá, Celrá, Santa Coloma de Farnés, Palarugell y otros.

De la estación dirigióse la comitiva á pie al gobierno civil, en uno de cuyos salones dirigió el señor Zaidin la palabra á sus acompañantes, expresando sus deseos de justicia y acierto y ofreciéndose como autoridad y particular, para lo cual, dijo, estarán siempre abiertas las puertas de su morada á fin de que pueda llegar á todas horas hasta él, quien de él necesite.

Nosotros damos la bienvenida al nuevo gobernador deseando que el mando civil de esta provincia sea para él motivo de lucimiento y satisfacción.

Con el señor Zaidin han venido á Gerona su distinguida esposa y una bella y simpática prima de esta, á las cuales

envia el *HERALDO DE GERONA* un atento saludo y la expresión del deseo de que les sea grata su estancia en esta inmortal ciudad.

De elecciones

Acordado por el gobierno, en el último consejo de ministros, convocar al cuerpo electoral á elecciones generales para la constitución de nuevas cortes, para la primera quincena del mes de mayo próximo, han dado ya comienzo los trabajos preliminares de la venidera campaña.

En esta provincia que, desde el advenimiento al poder del partido liberal se viene hablando de candidatos y distritos como si estuviéramos ya en pleno período electoral, se ha movido con más ahínco la gente desde la divulgación de la anterior noticia.

Nosotros creemos que es aun aventurado cuanto se diga respecto á nombres, que ya vendrán. Solo uno no ofrece duda y estamos autorizados para anunciarlo, y es el del ex-presidente de esta diputación provincial, nuestro querido amigo don Jaime Roure y Prats.

El señor Roure ha accedido á las instancias de muy valiosos elementos del partido de La Bisbal que, reconociendo en él sus dotes de actividad y amor pátrio y agradecidos á sus incesantes y provechosos trabajos por el país quieren ser representados por él en cortes, y presenta su candidatura por aquel distrito. Tiene nuestro amigo generales simpatías en aquella comarca y cuenta con innumerables adhesiones; por esto no es aventurado creer que su presentación ha de ser acogida con cariño y aplauso.

De los demás distritos creemos que, cuando menos, es prematuro cuanto se diga.

Barajando candidatos

Como prueba de lo que en otro suelto decimos, esto es, de lo mucho que se habla de elecciones por ahí, publicamos á continuación los nombres de candidatos, que hemos recojido de distintas conversaciones, señalándoles el distrito que se les aplica.

Se dice que se presentarán: por el distrito de Gerona, don José Joaquín Herrero y don Arturo Gallart; por el de Figueras, don Mariano Vilallonga, don Gustavo Ruiz y don Francisco Pi y Margall; por el de La Bisbal, don Jaime Roure y don José Lletjet; por el de Olot, don Joaquín Chapaprieta, don Carlos Camps y un carecterizado carlista; por el de Puigcerdá, don Fernando Puig y un republicano; por el de Torroella de Montgrí, el marqués de Robert, don José Serraclara y don Joaquín Aldrich; por el de Santa Coloma de Farnés, don Ramiro Alonso P. de Villapadierna, don Antonio Comyn y don Eusebio Corominat y por el de Vilademuls, don Luis Canalejas y don Francisco Pi y Arsuaga.

También se anuncian los senadores, nombrándose á los señores don Enrique Lassús, don Alberto Camps, don Pedro Arias Moreno, don Antonio Comyn y don Mariano Vilallonga.

Alguno de los anteriores nombres resultará acertado, pero... Dios sobre todo.

Víctima de rápida enfermedad, el lunes último falleció el tesorero de hacienda de esta provincia, don Roman González y Velasco, antiguo funcionario del ramo y persona muy apreciada por sus compañeros, subordinados y personas que le trataban, por la bondad de su carácter y su recto proceder.

El martes verificóse el sepelio del cadáver con un lucido acompañamiento presidido por el representante del gobernador militar, el delegado de hacienda, un individuo de la familia, y el interventor y administrador de hacienda, llevando las gasas que pendían del

féretro amigos y subordinados del difunto.

Reciba la familia del señor Gonzalez, la expresión de nuestro sincero pésame, por la pérdida irreparable que acaba de experimentar.

Agradecemos á la junta directiva del Centro Moral Gerundense, la invitación que se sirvió enviarnos para asistir á la velada literario-musical que, en conmemoración del 17 aniversario de su fundación, celebró el martes último en el salón-teatro de la sociedad y que resultó muy lucida.

Ha fallecido en esta ciudad don Daniel Maymí, padre político de nuestro estimado amigo particular don Pedro Aliu, á cuya familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

El señor alcalde nos ha dicho que en vista de nuestras quejas había amonestado á los encargados de la limpieza pública de la ciudad á fin de que fuese mejor cumplido su cometido.

Agradecemos al señor Catalá su atención, pero, la verdad, desconfiamos del buen resultado de sus amonestaciones.

Sabemos que la compañía que actuará en nuestro coliseo durante la temporada llamada de Pascua, debutará el día 6 del próximo mes de abril y pondrá en escena, á más de otras obras nuevas (alguna de magia) el famoso drama de Galdós, «Electra».

Los trabajos de demolición de los paredones de la antigua puerta del Carmen, de esta ciudad, que quedaron interrumpidos en virtud de ciertas dificultades que se opusieron, podrán ser continuados por autorización reciente del ramo de guerra.

Solo falta que el ayuntamiento de esta ciudad conceda el oportuno permiso (que seguramente será en la próxima sesión que celebre), para que se dé comienzo á la construcción de los cimientos del edificio que en la carretera de Barcelona se ha de levantar con destino á sucursal del Banco de España en esta ciudad. Despues ha de venir la concesión de las obras de construcción de dicho edificio.

Tenemos entendido que todos los trabajos se llevarán á cabo con celeridad.

Ha sido destinado al regimiento de reserva del Rosellón, el capitán de infantería don Godofredo Nouvilas, que servía en el regimiento de San Quintín ambos de guarnición en esta plaza.

Las funciones religiosas celebradas el día de San José en la iglesia de las hermanas Josefinas, y que habíamos anunciado oportunamente á nuestros lectores, se vieron muy concurridas de fieles y resultaron muy solemnes.

El Defensor del Magisterio, de esta ciudad, que ha retrasado la aparición de su último número dos días, hace saber á sus lectores que en lo sucesivo aparecerá los jueves en vez de los domingos.

En la secretaría de la junta provincial se han recibido, además de los títulos administrativos que enumeramos en nuestra edición anterior, los siguientes, extendidos en virtud del concurso único del pasado septiembre.

Don Alberto Mercader, Ventalló; don Jaime Pagés y Bañeras, Vilademats; don Hermógenes Sanz Ucero, Campellas; don Ramón Diesta y Coarasa, Ullá; don José Morera y Bosch, Ripoll (ayudantía); don Juan Ribas y Reixach, San Clemente

Sasebas; don Onofre Navés y Pont, San Feliu de Buxalleu; don Balbino García y Miguel, Molló; don Marcial Lloset y Pascual, Vilamaniscle. don José Lasierra y Fissa, Beuda; don Jaime Ferrer Xuclá, San Miguel de Campmajor; don Francisco Mira y Sierra, Oix (San Miguel de Pera); don Constantino Castarlenas Pi, Vilamalla; don Miguel Sors Casadevall, Pau; don Francisco Pladeveya Masjoán, Riudellots de la Selva; don Juan Castells y Viaina, Vilalloy; don Jaime Rotlléns Pi, San Feliu de Guixols (ayudantía) y don Juan Comas y Moret, Vilanova de la Muga.

El señor presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, señor marqués de Camps, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos un folleto conteniendo el informe dirigido á la Federación Agrícola Catalana sobre reformas en el impuesto de consumos, nutrido de datos y consideraciones muy importantes.

Desde el día 1.º del próximo mes de abril será obligatorio el empleo de los sellos especiales para pago del complemento de la tasa de los telegramas que han de extenderse en las hojas timbradas, debiendo hallarse de venta en todas las expendedorías á los siguientes precios: 10, 4, 1, 0'50, 0'30, 0'15, 0'10 y 0'05 pesetas.

Felicitemos á nuestro distinguido amigo el diputado á cortes por el distrito de Puigcerdá, señor marqués de Santa Ana, por la distinción que le ha hecho el gobierno francés al condecorable con el grado de oficial de la Legión de Honor.

Hasta el día último, inclusive, de este mes, en la administración de hacienda de esta provincia estará de manifiesto el padrón de cédulas de la capital para el correspondiente año.

No ha admitido el gobierno la dimisión que del cargo de alcalde, tenía presentada nuestro estimado amigo don Manuel Catalá.

Lo celebramos.

Vário y desapacible ha sido el tiempo en esta semana, perjudicando mucho á las personas de salud delicada. Por esto no ha decrecido el gran número de enfermos que se registra en esta ciudad.

Hay que convenir en que no merece el público de Gerona que se le dé espectáculo alguno bueno ni malo. Lo mismo deja de acudir á las representaciones de mamarrachadas que á los conciertos clásicos. Aquí solo se llenan las iglesias y los sitios donde se dan espectáculos gratis.

Nos sujere estas consideraciones, tan amargas como verdaderas, el hecho de haber acudido muy reducido número de personas al concierto celebrado antes de ayer en el Teatro Principal, á pesar de tener alicientes bastantes para llamar á todos los aficionados á la buena música que en Gerona deben ser más, seguramente, que los que en nuestro coliseo vimos.

Los pocos que acudimos á dicha sesión musical nos deleitamos con los trozos escogidos de notables compositores y aplaudimos sincera y espontáneamente la fina labor de los profesores Meriz, Serra y Vidal (violines), Dini y Sobrequés (violoncellos) Saló, (viola) y Oliva (piano).

Lástima que por no responder nuestro público al llamamiento del arte no podamos gozar amenudo de conciertos tan notables como el de la noche de martes último.

Se ha constituido en Olot, con domicilio en la calle de Valls-nous, número 1, una sociedad bancaria bajo la razón «Saderra, Prat y compañía».

Agradecemos el ofrecimiento que de la misma se nos sirve hacer.

Ayer pasó a visitar al señor gobernador civil de la provincia, una comisión de nuestro ayuntamiento presidida por el señor alcalde.

También pasaron a saludarle muchas personalidades de la capital y de la provincia.

La Asociación Literaria de Gerona, nos participa, para que lo hagamos público, que para el domingo próximo a las 3 de la tarde han sido convocados los socios de la misma a junta general ordinaria en el salón de comisiones de la casa consistorial para proceder a la elección de las personas que han de ocupar los cargos de la directiva y del jurado calificador del próximo certamen.

Ha sido nombrado notario de Palafrugell, el joven abogado y apreciado amigo nuestro don Régulo Cumané.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sifilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 a 1.

—*Madres: el Vino-Iodo-Tánico-Fosfato Gimbrenat* sustituye ventajosamente al aceite de bacalao, Emulsiones, preparaciones lodadas y de fosfato de cal, tanto por su bondad como por estar al alcance de todas las posiciones.—Frasco, 8 reales.—Asalto, 14, y en todas partes.

—Los dolores reumáticos, cualquiera que sea la forma en que se presenten, como articulares, inflamatorio, gota, etc., se curan radicalmente la mayor parte de las veces con el *Antirreumático Grau Inglada*, de Barcelona, y se alivian siempre.

Venta, farmacia de Roca y principales.

—*Mil pesetas* al que presente Cápsulas de *Sándalo*, mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

—*El francés en la mano* es el mejor libro que se ha escrito para aprender a hablar este idioma sin salir de la madre patria.

Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, se vende a 8 pesetas en la administración de este periódico.

PEDRO DOMECQ
Casa fundada en 1730.

JEREZ DE LA FRONTERA

Vinos superiores de Jerez.—Vino tinto tipo Borgoña.—El primer cognac de España.—Jerez espumoso.—Champagne Domecq.—Representantes en todos los países.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

Bibliografía

El número último de *Iris*, contiene trabajos de verdadero mérito, por lo que merece felicitaciones mil.

—*La Enciclopedia Jurídica*, de Madrid, en su número último publica trabajos de firmas muy conocidas en España y Extranjero.

Sol y Sombra.—Notable como todas las que se han publicado, es la revista taurina madrileña, en su edición última.

—El *Nuevo Siglo*, de Barcelona, resulta un número muy ameno y se acredita cada día más.

—El semanario satírico de la ciudad condal, *La Tomassa*, publica, como siempre, trabajos muy intencionados.

—Es digna de encomio la revista valenciana *Boletín Fonográfico y Fotográfico*, por los excelentes fotogramas que estampamos en sus columnas.

Por la Provincia

Gerona

La Escala.—El mitin de propaganda a favor de la causa federal, estuvo bastante concurrido.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

Canet de Adri.—Ha fallecido el propietario don Pedro Vila Gascons. E. p. d.

Cassá de la Selva.—Es esperado dentro breves días el republicano señor Gallart, quien parece presentará su candidatura para diputado en las próximas elecciones.

Figueras

Han surgido al parecer dificultades para que este año se celebre la tradicional procesión de Viernes Santo, que por unanimidad determinó celebrar la Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

—Ha regresado de Barcelona el general gobernador militar del Castillo de San Fernando, señor Borja.

—El día 25 del actual se inaugurarán las obras de decorado de la iglesia del colegio de R. R. Escolapios.

—Dícese que en las próximas elecciones de diputados a cortes presentará su candidatura por este distrito, don Francisco Pi y Margall.

—Los peones municipales se ocupan en la recomposición del afirmado de la calle de Lasauca, que forma parte de la carretera provincial de Olot a Rosas.

—La compañía dramática Pigrau-Fages, sigue cosechando aplausos.

Rosas.—Dícese que a no tardar fondearán en nuestro puerto varios buques de guerra norte-americanos.

Llers.—Ha fallecido don José Peracaula Molinas. D. e. p.

La Bisbal

Tenemos noticias de que en las oficinas de obras públicas en la provincia, se ha recibido la orden aprobando el proyecto de reforma del puente nuevo de esta villa, cuya mejora es de tanta necesidad.

—Ha fallecido don Juan Teixidó Prat.

—No es cierto, según nuestras noticias, que en las pasadas elecciones triunfaran los candidatos puigcerveristas debido al apoyo oficial.

Todo lo contrario debe decirse de los republicanos, quienes hicieron de las suyas y... mas vale callar.

San Feliu de Guixols.—Un albañil, que trabajaba en las obras que se practican en el teatro Vidal, tuvo la desgracia de caer desde lo alto hasta los sótanos, sufriendo algunas leves contusiones.

—Una caseta de cierta viña de este término municipal, fué asaltada y saqueada, llevándose una cajón de cigarros habanos, unos cubiertos de plata, veintiocho botellas de champagne y otros objetos que les vinieron a mano. A pesar de las pesquisas hechas por la guardia civil no se ha podido descubrir hasta ahora el rastro de estos amigos de lo ageno.

—El ayuntamiento ha aprobado el proyecto de las obras que se intentan llevar a cabo para mejorar el aspecto de la entrada al cementerio nuevo.

—Han fallecido don Pedro Bagudanch Duran y don Alberto Valls Mariñach. E. p. d.

Bagur.—Esta villa, fué teatro el día 18 del actual de un sangriento suceso que ha causado honda impresión entre sus tranquilos habitantes.

El joven Juan Ayats, de 18 años de edad, habitante en la calle de San Antonio, presentose en dicho día al comandante del puesto de la guardia civil, manifestándole que acababa de dar muerte a su padrastro.

Constituida la benemérita en la referida casa, encontrase tendido en una habitación y en medio de un gran charco de sangre el cadáver de Francisco Marqués (a) *Marqueset*, que presentaba la cabeza destrozada a hachazos.

El confeso homicida, manifestó que había cometido el delito, obrando en defensa propia y en la de su madre.

Puigcerdá

En la última semana ha estado el tiempo revoltoso y húmedo, habiendo permanecido en gran parte cubierto el cielo, apro-

vechando los horticultores las horas hábiles que han tenido para preparar los plantíos.

Lo que hace falta ahora son buenos días de sol.

—Por cuenta de la comisión gestora de la carretera de la Molina, se recompone el camino que desde la Baronia dá acceso a nuestra villa.

—Cada día van regresando a sus pueblos los hijos de esta tierra que en invierno emigran en busca de trabajo a otros países de clima más templado.

Ripoll.—Afortunadamente y gracias a las autoridades y demás personas que han intervenido, ha cesado la huelga de los obreros de estas fábricas.

Ojalá no se reproduzcan los desórdenes.

Curiosidades y recetas útiles

Las treinta cosas de la mujer

La mujer debe tener treinta cosas:

Tres blancas.—La tez, los dientes y las manos.

Tres negras.—Los ojos, las cejas y los cabellos.

Tres rosadas.—Los labios, las mejillas y las uñas.

Tres largas.—El talle, las manos y las trenzas.

Tres pequeñas.—La boca, las orejas y los pies.

Tres espaciosas.—El pecho, la frente y el entrecejo.

Tres delgadas.—La cintura, los labios y los jarretes.

Tres gordas.—Los brazos, la pantorrilla y la cadera.

Tres suaves.—Los cabellos, los dedos y los labios.

Tres imperceptibles.—Las ventanas de la nariz, las respiración y el olor.

Trineo tirado por renos



El grabado que aquí reproducimos da la más acabada idea de uno de los medios de locomoción más usuales en las regiones polares. Es este el trineo tirado por renos, especie de ciervos domésticos, que corren sobre la nieve arrastrando el referido vehículo.

Estos animales son muy fuertes para el trabajo y pueden andar treinta kilómetros sin tomar alimento alguno. Cuando sienten hambre, dejan el carruaje y se van en busca de líquen, su planta favorita.

Los trineos son una especie de caja de mayor ó menor capacidad, según los usos a que están destinados. En las expediciones largas su interior va provisto de camas de pluma y de pieles, pues en ellos se viaja, más que sentado, echado con toda comodidad.

Para hacer crecer las plantas

Un sabio francés, Ragoneau, acaba de descubrir el modo de hacer que una planta crezca en 30 minutos tanto como había de crecer en circunstancias normales en igual número de días.

Hasta ahora la naturaleza había confiado ese secreto únicamente a los Yognis de la India, y el método observado por estos diestros prestidigitadores, al ejecutar la suerte, ha sido descrito ya varias veces, y la cubren con un lienzo.

A poco la planta naciente empieza a empujar el lienzo hacia arriba, y pronto se

eleva a una altura de varios piés. Muchas teorías se han presentado para explicar el *modus operandi* de este milagro, siendo la más reciente tela de que todos los espectadores están hipnotizados por el trabajo.

Durante su viaje por la India, monsieur Ragoneau vió con frecuencia ejecutar la suerte; y observó que los naturales siempre plantaban las semillas en tierra que traían consigo, especialmente para el objeto. Por fin, averiguó que obtenían esta tierra en los hormigueros.

Ahora bien: sabido es que las hormigas contienen una buena porción de ácido fórmico, de que, con el tiempo llega a saturarse el terreno de sus habitaciones. Este ácido tiene la propiedad de acelerar la disolución del tegumento que envuelve una semilla, y estimular así el desarrollo del germen.

Después de algunos experimentos con este ácido, consiguió el sabio francés repetir completamente la suerte. Posteriores investigaciones han convencido de que este descubrimiento puede aplicarse con provecho de la agricultura.

Por medio de la difusión de hormigas en agua hirviendo obtiéndose un ácido tan fuerte como el vinagre. Monsieur Ragoneau ha conseguido los mejores resultados y los desarrollos más perfectos, empleando tierra humedecida con una solución de 5.000 partes de agua y una de ácido.

CANTARES

Dándome un beso juraste, cosas que no me has cumplido: ¡que impiedad y que sarcasmo! y, yo... ¡que inocente he sido!

Poco importa que te alejes del mundo y de sus creencias... tiene bastante verdugo con el juez de tu conciencia.

En el altar del amor digo una misa bendita, para sufragio del alma de la muerta de mi vida.

Dime que ya no me quieres, dime también que me odias: que me aborreces de muerte, pero no que me perdonas.

Para mitigar mis penas, dos besos tengo en el alma: uno de tristes sonrojos, y otro de dulce esperanza.

No quiero ya de tu mano ni el vino del Sacramento: y, si me ofreces la gloria, la desprecio y me condeno.

Jesús Escobar Rubio.

La Vida religiosa

Santoral.—*Día 21, jueves*.—San Benito abad y fundador.

22, viernes.—San Deogracias obispo y Santa Catalina de Génova viuda.—*Abstinencia de carne*.

23, sábado.—El beato José Oriol confesor y San Victoriano mártir.—*Ordenes*.—*Se cubren los altares*.

24, domingo de Pasión.—Santos Timolao y Pausides mártires.

25, lunes.—*LA ANUNCIACION DE NUESTRA SEÑORA*, y San Dimas el buen ladrón.

26, martes.—San Braulio obispo y Santa Máxima mártir.

27, miércoles.—Santa Lidia con su esposo é hijos mártires.

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia de San Lúcas, y el domingo empiezan en la Iglesia de Las Hijas de San José, siendo las horas de exposición, por la mañana, de nueve y media á once y media, y por la tarde, de cuatro y media á seis y media.

Corte de María.—Hoy jueves, día 21, se hace la visita a Nuestra Señora de los Angeles, en el Mercadal.

El viernes, día 22, a Nuestra Señora de Santa María, en la Catedral.

El sábado, día 23, a Nuestra Señora de la Soledad, en San Felix.

El domingo, día 24, a Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

El lunes, día 25, a Nuestra Señora de la Anunciación, en las Capuchinas.

El martes, día 26, a Nuestra Señora de Rosario, en el Mercadal.

Y el miércoles, día 27, a Nuestra Señora del Carmen, en su Iglesia.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

GUÍA DE GERONA

Abogados
 Arturo Vallés, Portal Nou, 11.
 Joaquín Calm, Forsa, 12, 1.º
 Joaquín Franquesa, Santa Clara, 3, 1.º
 José Catalá, Auriga, 2, 1.º
 José Peya, Platería, 13, 1.º
 Manuel Catalá, Auriga, 2, 1.º
 Pompeyo de Quintana, Portal Nou, 7.
Agentes de negocios
 Alejandro Pons, Independencia, 14, 2.º
 Luciano Pinet, Ciudadanos, 15, 2.º
Agentes de transportes
 Juan Boxa, Carretera de Barcelona, 15.
Artículos de escritorio
 Eusebio Simó, Ciudadanos, 5
Banqueros
 Coll y compañía, Ciudadanos, 12.
 Francisco Monsalvatje, Subida Puente, 1.
 Vicente Carreras, Mercaders 9, bajos.
Cafés
 Francisco Perich, Rambla de Alvarez.
 Jaime Torres, Pescaderías, 1.
 José Norat, Rambla Libertad, 32.
 Juan Vila, Constitución, 14.
Camiserías
 José Oriol Carbó, Platería, 29 y 30.

Colmados
 Lorenzo Massa, Rambla Libertad, 24.
Corredores de Comercio
 José Gomez Mirla, Bernardas, 6, 2.º, 2.ª
Dentistas
 Alfredo Ramiro, Progreso, 21, 1.º
Escribanos
 Carlos Crehuet, plaza Correo, 4, 1.º
 Francisco Villanueva, Progreso, 16, 1.ª 2.º
Fábricas de cemento
 Noguer y compañía, Industria, 2.
Fábricas de cintas
 Grober y comp.ª, calle del Progreso.
Fábricas de fideos
 Joaquín Coll, Ronda Fernando Puig, 1.
Fábricas de harinas
 Encesa y compañía, carretera Barcelona.
Fábricas de jabones
 Berangé hermanos, Santa Eugenia, 5.
Farmacias
 Agustín Garriga, Platería, 29.
 José Perez Xifra, Abeuradors, 2
Ferreterías
 José Puig, Abeuradors, 7.
Fondas y restaurants
 José Barris, Carmen 2, y 5.
 José Briera, Nieve, 18.

Juan Nicolás, Progreso, 3, 1.º
 Manuel Fita, Ciudadanos, 4, principal.
 Serra y Vidal, Albareda, 5.
Fundiciones
 Gallard y compañía, Santa Eugenia, 28.
 Planas, Flaquer y compañía, Industria.
Granos
 Antonio Boxa, Carretera Barcelona, 1.
Imprentas
 Pablo Puigblanquer, Independencia, 15.
 Paciano Torres, plaza Constitución, 9.
 José Franquet y Serra, Platería, 26.
Lencerías
 Narciso Pallí, Rambla Libertad, 33.
Maestros de obras
 Francisco Salvat, Portal Nou, 4.
 José Martí, Independencia, 15, 3.º
Médicos
 Buenaventura Carreras, Zapat. vieja, 5, 2.º
 Felipe Sanchez, Ciudadanos, 14, 1.º
 Juan Jordi, Zapatería vieja, 7, 1.º
Mercerías
 Emilio Texidor, Besadó, 3.
 Federico Maresma, Abeuradors, 6.
Modistas
 Estrella Auguet, Platería.

Notarias
 Buenaventura Roqueta, Ciudadanos, 3, 1.º
Peluquerías
 Tomás Cot, Rambla Libertad, 2.
Pintores
 José Llapart, plaza San Francisco, 14.
Procuradores
 Juan Ribas, plaza Independencia, 15, 2.º
 Federico Bassols, plaza Constitución, 9, pral
Profesores de piano
 José Feliu, Nueva Teatro, 1, 3.ª
 Francisco Viada, Platería, 20, 2.º
 Miguel Oliva, Forsa, 16, 2.º
Representaciones
 Joaquín Font y Fargas, Peso Paja, 2.
 José Begudá, Progreso, 18, 1.º
 José García, Ballesterías
Sociedades
 Casino Gerundense, Albareda, 7.
Veterinarios
 José Gimbernát, Rutlla, 13.
Vinos
 José Serra, plaza Marqués de Camps, 5.
 Sebastián Fornés, Santa Eugenia, 7.

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	9'15 mañana y 5'45 t.	6'45 mañana y 2'30 t.
Barcelona.	9'15 » y 5'45 »	6'45 » y 2'30 »
Francia.	7'30 » y 3'15 »	8'30 » y 5 »
Puigcerdá, Ripoll y Olot.	5'30 » y 2 »	8'30 y 11 »
Bañolas.	5'30 »	11 »
San Feliu de Guixols.	7'30 » y 3'15 »	8'30 » y 5 »
Amer.	2 »	8'30 »
Vilablareix y Estañol.	7'30 »	10'30 »
San Aniol y San Gregorio	7'30 »	10'30 »

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana a 1 de la tarde.
 Id. de valores declarados: de 10 a 12 de la mañana.
 Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana a 1 de la tarde.
 Apartados, oficiales y particulares: a las 10 de la mañana y a las 6 de la tarde.
 La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge a la 1'45 de la tarde y a las 9 de la noche; la del buzón de la principal, 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.
 Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas, San Feliu de Guixols y Sta. Coloma de Farnés.

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.
 FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la *DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS*.

Capital social	10.000.000 de francos
Reservas	11.205.000 »
Primas á cobrar	79.650.334 »
Total	100.855.334 »
Capitales asegurados	17.272.202.816 »
Siniestros pagados	229.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24
 DIRECTOR: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º

VINO GIMBERNAT

IODO-TÁNICO FOSFATADO acreditado

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, linfatismo, *tumors fretsy tumors blancs*. Necesario a las jóvenes en la época de la pubertad; vuelve fuertes y robustos a los de *carne blanda*, es muy conveniente a las señoras embarazadas, y en la lactancia, para fomentar la robustez de los niños y evitar el enflaquecimiento de las madres. Frasco: 8 reales. Asalto, 14, Barcelona y en todas las farmacias y droguerías de todas las poblaciones.

APRENDIZ. Se necesita uno en esta imprenta

Disponible

Disponible

DISPONIBLE

Vinos
COLMADO
MASSA
CONFITERÍA
 Rambla de la Libertad, n.º 24
 Dulces, pastas, ramilletes, fiambres, mantecas, quesos, vinos, licores, bombones, cafés (tostados diariamente), azúcares, chocolates, bujías, embutidos, conservas etc.

Federico Maresma
 6, Abeuradors, 6.
 Perfumería ☉ Novedades
 Guantes ☉ Paraguas
 Sombrillas ☉ Boquillas
 Petacas ☉ Gemelos
 Corbatas ☉ Cepillos
 Calcetines ☉ Bastones
 PRECIOS BARATÍSIMOS